

# Alertas Sanitarias y Fitosanitarias en Función de la Predicción Climática

## Recomendaciones de Manejo

### Impacto del Fenómeno de La Niña en la Sanidad Animal y Vegetal

Periódicamente en algunos países de Suramérica, entre ellos Colombia, se registra un notable incremento en el nivel de lluvias, situación que se atribuye al llamado Fenómeno de La Niña, el cual no sólo ocasiona una alteración de las condiciones sanitarias y fitosanitarias, sino que puede generar la pérdida de vidas humanas, de animales y de cosechas como consecuencia de las inundaciones.

De acuerdo con el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), esta variabilidad del clima se presenta debido a la aparición de aguas superficiales relativamente más frías de lo normal en el Océano Pacífico, justo frente a las costas del norte de Perú, Ecuador y sur de Colombia.

Teniendo en cuenta lo anterior, el Instituto Colombiano Agropecuario, ICA, recomienda a los productores agropecuarios, algunas acciones que buscan mitigar los graves efectos de esta modificación en las lluvias, la temperatura y la humedad relativa, en la sanidad de sus animales y sus cultivos.

